

L'assurance maladie, la politique, les arnaques sur le net

09.04.2010, Episode 27

L'avis de Marie

Bonjour, c'est Marie. Bienvenue sur mon podcast " l'avis de Marie ". Aujourd'hui, 9 avril, c'est le premier podcast de ce printemps. Cette saison de l'année est celle des changements, des transformations, et vous allez voir que même en politique, c'est le printemps ! Tout d'abord, nous allons outre-Atlantique, c'est-à-dire, de l'autre côté de l'océan Atlantique, chez nos cousins des Etats-Unis d'Amérique. Puis nous reviendrons en France, où nous parlerons des résultats des élections régionales. Pour finir, je vous mettrai en garde [1] contre les arnaques [2] sur le net.

" Alors qu'arrive le printemps, une nouvelle ère [3] arrive sur les Etats-Unis ". Voilà un extrait du discours de Barack Obama. Un plan voté par la Chambre des Représentants doit permettre à 32 millions d'Américains d'avoir une assurance maladie. 46 millions d'Américains, soit 16% de la population n'est pas couverts par une assurance. Ce projet de loi est soutenu [4] par les démocrates. Il y avait eu un premier vote [5], puis un deuxième et la bataille entre républicains et démocrates est dure. Il y aurait même des menaces de mort [6]. Voilà un scénario digne d'Hollywood. Il y a d'un côté les gentils, les démocrates et de l'autre, les méchants, les républicains ou plutôt le lobby de la santé qui finance les campagnes électorales. Pour eux, ce projet de loi ne favorise pas leurs affaires, car les assurances privées, les frais médicaux et pharmaceutiques qui sont très chères aux Etats-Unis, leur apportent énormément d'argent. En moyenne les Américains dépensent vraiment beaucoup pour leur santé, 7.290 dollars par habitant et par année, deux fois plus que les dépenses [7] en France. Mais ces dépenses sont inégalement réparties [8] bien sûr. Une Angéline Jolie doit dépenser pour ses crèmes de soin ce que le fermier du Mississippi doit dépenser en 10 ans pour ses dents. C'est là qu'on se dit qu'il fait bon vivre en France, car chez nous, même si ma crème antirides n'est pas remboursée, mes soins dentaires [9] le sont. En France l'assurance maladie est gratuite et pour tous, enfin sauf pour les patrons et les frontaliers [10] qui doivent payer une assurance privée. Il fait doux vivre en France, vraiment, enfin pour l'instant car on raconte que les caisses de la sécurité sociale sont vides !

En France nous avons aussi en ce moment nos batailles politiques, nos stratégies politiques, nos magouilles. Les magouilles, c'est un joli mot, non ? C'est en fait une manœuvre malhonnête, entre des personnes, ou des groupes pour obtenir ce qu'on souhaite. Dans la politique il y a les idéalistes, mais eux sont très vite mis de côté, et il y a les magouilleurs, nos politiciens ! Alors en ce moment, en France, les alliances se créent en vue des élections présidentielles de 2012, et soyez certains qu'elles ne vont pas être sans magouilles. Nicolas Sarkozy, doit trouver une stratégie intelligente s'il veut avoir une chance de renouveler son mandat, c'est-à-dire de gagner les prochaines élections présidentielles. Carla, sa femme, préférerait ranger le Président au placard et garder l'homme, car oui, on peut lire partout dans la presse, qu'elle ne veut pas que Nicolas redevienne Président. " Ce que femme veut, Dieu le veut ! " Vous connaissez ce proverbe ? Il faut croire qu'il est juste, car Dieu a entendu le souhait de Carla, puisque les résultats des élections régionales ont clairement prouvé que les Français ne soutiennent plus la droite, donc leur Président. Les chances de gagner le cœur des Français sont pour l'instant plutôt faibles.

Les régions ont changé de couleur politique ! Toutes ? Non, sur 26 régions, seules trois ont montré leur soutien à la droite : la Réunion, la Guyane et l'Alsace ! Une région de France métropolitaine, c'est-à-dire, la France qui se trouve en Europe, et deux régions d'outre-mer, car oui, la Réunion et la Guyane, ce sont des régions qui se trouvent de l'autre côté de la mer, ou plutôt de l'Océan. La Réunion se trouve à l'est de l'Afrique dans l'océan Pacifique et la Guyane, de l'autre côté de l'océan Atlantique, sur le continent Américain, au nord du Brésil.

Bref, au lendemain des résultats, la carte politique de la France se présentait ainsi: en rouge, les régions où les électeurs ont voté à gauche, et en bleu, les régions où la droite est passée. Vous regardez la carte et là vous voyez une France toute rouge, et quelque part au Nord-est, une tâche bleue ! L'Alsace ! C'est vrai qu'on se sent un peu isolés et cela ne va pas améliorer notre image. Oui en

effet, pour une certaine génération, l'Alsace est souvent assimilée [11] à l'Allemagne. C'est vrai qu'elle a souvent changé de nationalité ; elle est devenue allemande à la fin du second Empire, après la défaite de Napoléon en 1871, puis française après la Première Guerre mondiale, pour être à nouveau occupée par les Allemands en 1939. Quand l'Alsace est devenue allemande en 1871, une chanson avait été écrite, " Vous n'aurez pas l'Alsace et la Lorraine ". Et c'est drôle comme parfois l'histoire semble se répéter, car notre Napoléon moderne, Nicolas Sarkozy, - mais oui on lui aurait trouvé des ressemblances [12] avec l'Empereur - a lui aussi perdu une guerre, celle des élections régionales, et aujourd'hui, c'est lui, sans doute qui doit chanter : " Vous n'aurez pas l'Alsace " !

Mon téléviseur s'est un jour éteint [13] pour ne plus jamais se rallumer et moi je n'en ai jamais acheté de nouveau. C'est sur l'écran de mon ordinateur que je regarde des films. Je n'aime pas vraiment les télécharger [14] sur internet car souvent la qualité est mauvaise et puis, je vous rappelle que c'est interdit ! On m'a un jour parlé d'un site kino.to grâce auquel on peut voir des films sans avoir à les télécharger sur son ordinateur. Je trouve cela intéressant et je vais donc visiter ce site. Je choisis mon film et me prépare déjà à passer une bonne petite soirée. Mais voilà qu'on me demande de télécharger des programmes gratuits pour permettre à mon ordinateur de lire les films; bon, soit, pas de problème, je clique sur télécharger et voilà que s'ouvre une nouvelle page web, top software. On me demande mon nom, mon prénom, mon adresse, soit, je donne mes coordonnées. Je clique et attends que le téléchargement se fasse. Je retourne sur ma première page pour enfin pouvoir commencer la lecture du film quand une nouvelle page s'affiche et me précise qu'il me faut installer des programmes. Je reclique, et c'est la même fenêtre que tout à l'heure. Je recommence l'opération, retourne sur la page d'accueil pour lire enfin mon film - avec deux programmes cela devrait faire l'affaire -, mais non. Donc me voilà partie dans des manipulations d'installation, de désinstallation. Quand enfin j'arrive à la lecture du film, je constate que ma connexion internet est trop faible, la lecture du film impossible. Tout ce temps passé sur cet ordinateur pour ça ! J'ai tout éteint et suis allée me coucher.

Le lendemain, je remarque un courriel du site top software d'où j'ai téléchargé le programme qui ne m'a pas permis de lire mon film. Etonnée, j'ouvre le courriel, c'était une facture de 130 et quelques euros ! J'essaie de me souvenir de ce que j'avais fait ou sur quoi j'avais cliqué, mais j'avais beau réfléchir, j'étais certaine que ce téléchargement était gratuit. Ma seule erreur était d'avoir donné mes coordonnées. Mais enfin, je n'avais signé aucun document et donc je n'avais aucun contrat [15]. Quelques jours plus tard, je reçois un mél de rappel et la facture avait augmenté de 30 euros pour les frais [16] de retard [17] ! Je surfe sur le net à la recherche d'informations et je me retrouve sur un site allemand, très bien fait, qui parlait de toutes ces entreprises, ces sites sur internet qui arnaquaient, trompaient les internautes, c'est-à-dire nous, les surfeurs du web ! Dans la liste des sites " dangereux ", il y avait de tout, des sites de cuisine, de sodoku, de santé et le fameux site de téléchargement : top software. Je continue ma lecture et lis les conseils donnés aux internautes victimes de ces arnaques. Ne surtout rien payer; ne pas se laisser impressionner [18]. C'est ce que j'ai fait. J'ai jeté les méls à la poubelle. Oui mais voilà qu'une petite semaine plus tard, dans ma boîte aux lettres, devinez quoi ? Un courrier postal signé par un soi-disant [19] avocat ! Poubelle ! J'avais déjà eu à faire à ce genre d'arnaque. On voulait me faire croire que j'avais signé un contrat, mais il n'en était rien. L'affaire avait duré deux ans, deux années pendant lesquelles, je recevais des lettres et des coûts de téléphone et un jour, tout s'est arrêté. Alors je vous donne un bon conseil, méfiez-vous [20] d'internet. C'est un outil formidable, mais sur cette terre, il y en a qui mettent tellement d'énergie à profiter de la faiblesse [21] et de l'ignorance [22] des gens, qu'il en devient un outil dangereux. En fait le monde se divise [23] en deux, il y a les arnaqueurs et les arnaqués, mais moi, j'ai décidé de redevenir téléspectatrice [24].

Voilà, je vais éteindre mon ordinateur et aller profiter de la vraie vie. Faites-en de même, mais avant, allez donc faire un tour sur www.podclub.ch - ce site est sans danger, je vous assure - et laissez-moi un message. Nous nous retrouvons dans deux semaines et j'aurai alors une autre réflexion sur internet et puis nous parlerons de mode. D'ici-là portez-vous bien. À bientôt !

Glossar: L'avis de Marie

[1] mettre en garde: prévenir, dire de faire attention à

[2] l(a) arnaque: une escroquerie, un vol

[3] l(a) ère: la période

[4] soutenu: supporter

[5] **le vote:** l'élection, le fait de voter, donner sa voix

[6] **la menace de mort:** dire à quelqu'un qu'on va le tuer

[7] **dépenser:** utiliser son argent le contraire d'épargner

[8] **réparti:** partagé

[9] **dentaire:** des dents

[10] **le frontalier:** les gens qui travaillent de l'autre côté de la frontière

[11] **assimilé:** on fait la comparaison avec

[12] **l(a) ressemblance:** des points communs

[13] **éteindre:** arrêter, le contraire d'allumer, mettre en marche

[14] **télécharger:** download

[15] **le contrat:** accord signé entre deux personnes

[16] **les frais:** les coûts

[17] **le retard:** quand on n'est pas à l'heure, à temps

[18] **impressionner:** ici : faire peur, faire impression

[19] **le soi-disant:** celui qui dit être mais dont on ne sait rien

[20] **se méfier:** faire attention à

[21] **la faiblesse:** être faible, le contraire de fort, de la force

[22] **l(a) ignorance:** le fait de ne pas savoir

[23] **se diviser:** /

[24] **la téléspectatrice:** la personne qui regarde la télévision